今金町民センター図書室

〒049-4308

瀬棚郡今金町字今金68

TEL&FAX 0137-82-2822

第41号 2024.3.15 発行

いまかね

## 今金町生涯学習情報誌 ~学びの"今"をナビゲートする~ 第32号

発行日:令和6年3月15日 発 行:今金町教育委員会 編 集:社会教育グループ 〒049-4393 瀬棚郡今金町字今金48番地の1 TEL. 0137-82-3488 FAX. 0137-82-3445

「今金町生涯学習情報誌いまナビ」は毎月の広報紙「広報いまかね」では掲載しきれない教育関係の記 事をはじめ、所属団体の活動情報、教育関係委員のコラムを掲載し、町民の皆様に教育関係事業の情報 をお知らせするものです。年4回、町内全世帯向けに発行しています。どうぞご覧ください。

~今金町地域・人づくり講演会が開催されました~

#### 2024年度 今金町民センター図書室利用案内

#### 開室日

水~日曜日 10:00~18:00

(12:00~13:00は閉室)

休室日

## 

月·火·年末年始·特別整理期間

## ■貸出冊数が無制限となります

## 4月から

※ ♪ ☆ ソ ※ 刀 ✿ ♪

少しずつ春を感じ

はじめてきました

ね。4月よりおは

なし会も始まりま

す。ぜひ、図書室

へ来てください。

本・雑誌 →貸出冊数 1人当たり無制限 視聴覚資料 →貸出点数 1人当たり3点 貸出期間は14日間となります。

#### ■移動図書館車ブックン 運行予定日 4月16日/5月7日/6月4日

※日程が変更になる場合があります ので、あらかじめご了承ください。



#### おはなしひろば

(会場:町民センター図書室)

4月24日/5月15日/6月12日



図書室蔵書検索はこちらから →



## 家読(うちどく)4コマまんが ※家読とは…家族で読書習慣を共有し絆を深める活動







~乳幼児向けおはなし会~

火~日曜日の閉室時の本の返却は

町民センター1階事務室でも行え

ます。総合体育館入口の返却ポス

トもご利用ください。

11:00~11:20







#### 2月29日、町民センターにて、令和5年度今金町地域・人づくり講演会が開催されました。講師に北翔大 学短期大学部ライフデザイン学科・冨田玲子教授をお招きし、「地域との連携事業の在り方」と題して講演 をいただきました。冨田教授は、2015年ミセスウエディングドレスプロジェクトを皮切りに、2017年 К I MONOプロジェクト、2019年ファミリープロジェクトなどの各ファッションショーや、町総合文化祭での 講座等の指導及び運営協力をいただきました。

講演では今金町民との交流で学生に与えた影響や地域交流の必要性などの話しがあり、参加者の中には、 当時ファッションショーに参加された町民の皆さんも多数おり、映像を見ながら懐かしんでいました。



■ 大学連携の効果を学ぶ!

▶2015年10月 町民センター

今金町世代間交流・北翔大学連携事業 【ミセスウェディングドレスプロジェクト2015今金コレクション】

▶2015年12月 北翔大学

北翔大学第48回学外ファッションショー参加

北翔大学ファッションショー鑑賞バスツアー

▶2017年10月 町民センター

今金 | 20年記念事業・今金町世代間交流事業・北翔大学 連携事業

「レディースKIMONOプロジェクト2017今金コレクション」

▶2019年10月 総合体育館

今金町総合体育館落成記念

事業 今金町世代間交流事

業・北翔大学連携事業

「ファミリープロジェクト

2019今金コレクション」





▲講演する冨田教授



▲当時の画像を交えた講演(スライドはミセスウェディング ドレスプロジェクト2015の様子)

## ■ 春だ!図書室おはなし会がスタートしますよ!

「おはなしころりん」こどもの読書週間特別企画おはなし会

## 「はたらくくるま第2弾 パトカーがやってくるよ!」

申込不要! 入場無料!

POLICE

せたな警察署の警察官による交通安全の紙芝居や、 本物のパトカーが見学できます。ご家族、お友達みん なで遊びに来てくださいね。

また、図書室では特別展示「のりものの本大集合!!」

(協力・北海道立図書館)を開催します。乗り物の出てくる絵本や児童書などを展示

します。貸出できる本もありますので、ぜひご来場ください。(小笠原)



3月3日、町民センターにおいて、令和5年度今金町女性研修会が今金町女性団体連絡協議会(小池令子

会長) 主催で開催され、40名ほどの参加がありました。講師に明治安 田牛命保険相互会社函館支社チーフコンシェルジュの佐賀井道代氏を お招きし『今から、取り組もう防災講座~備えて安心!在宅避難のス スメ〜』と題して講演をいただきました。

講演では、在宅避難の方法や、備蓄品を日常で消費しながら補充す る備え方(ローリングストック)、優先する防災用品などについて、 クイズなどを交えながらお話があり、参加者たちは、身近な防災の取 り組み方に熱心に耳を傾けていました。(荒川)



4月27日(土)

町民センター

10:30~11:30

#### ■ 令和5年度発掘調査報告会を開催しました

今金町教育委員会では令和4年度から2か年かけ、町の歴史を知る上で 重要と位置づける遺跡の調査を行っており、その成果報告会を3月2日、 今金町総合体育館研修室で開催しました。10名の参加がありました。

調査内容と成果は下表のとおりです。詳しく知りたい方は教育委員会ま でお問い合わせください。(宮本)



#### 主な調査の内容

#### わかったこと

- ① チャシ跡の可能性が指摘されている場所の試掘
- ② 神丘5遺跡(縄文時代の遺跡)の地下探査
- ③ 北海道遺産「今金・美利河の金山遺跡」測量調査 ➡ 詳細な遺構図を作成した(翌年度も継続)
- ④ 後志利別川流域の砂金採掘跡の探査

- → 6か所はチャシ跡ではないことが判明した
- ➡ 遺跡東寄りは比較的残りが良いらしい
- ➡ 新たに2遺跡を発見し、遺跡として登載した

#### 英会話

教育委員会 村瀬 一人 委員

最近、ニセコ町の地価上昇や物価高騰のニュースをよく耳にします。私自身もキッチン カーで出店したいなと思うほどです(笑)。

ピリカスキー場にも海外から観光で家族がいらっしゃるなど、少しずつ身近に海外の方 と接する機会が増えてきたと実感します。日本における外国人労働者の数は200万人を超 え、伸び率も上昇しています。コロナ禍後のインバウンドやグローバル化が急激に進み、

英語など多言語の語学力やコミュニケーション力が、社会で求められるスキルとなってきています。

今金町の国際交流推進アドバイザーのカトリーナ先生と会うたびに、 英語で話そうと思いますが、挨拶程度の語学力しかない私で、恥ずかし ながら、私より流暢な日本語で逆に対応してくださいます(汗)。カト リーナ先生から、年間通して楽しく英会話を学べる機会があります。ぜ ひ参加してみませんか。

追伸……以上の文を綴ったあと、カトリーナ先生が今金町を旅立つこと になりました。大変残念です。今まで本当にありがとうございました。



# **社教委員のつぶやき**

## 社会教育委員によるコラムリレーを掲載しています!

<今金町社会教育委員会> 委員長 山崎 周一 久ヶ澤サユミ 久慈 学 委員 和田 欣也 委員 安西 朋之



#### 年度末を迎えて

副委員長 日置勇馬(農業)

元日に発生した衝撃的な能登半島地震から始まりました 2024 年ですが、令和5年度 も年度末を迎える時期となりました。今年度は、記録的な猛暑と気候の変動や自然災害 が印象的だった1年間となりましたが、新型コロナウイルス感染症によって、自粛せざ るを得なかった事業等も、5類感染症へと移行されたことにより、秋の今金八幡宮祭典

をはじめ、各種事業がコロナ禍前の状況に戻ってきた印象を感じます。

我々社会教育委員は社会教育法に規定され、社会教育に関する計画の立案や調査研究を行うなどによって、 社会教育に関して教育委員会に助言をする役割を持っています。社会教育委員は、学校教育関係者や社会教育 関係者、学識経験者、家庭教育の向上に資する活動を行う方々に委嘱され、地域において社会教育に優れた知 見を有する人々の知識を社会教育行政に反映させていくことが期待されています。

今後もいつ起こるか分からない自然災害や人口減少等、従来通りに事業を継承していくことは難しいとは思 いますが、委員の皆さんや町民の方々と協力して、より良い社会教育のお手伝いをしていけたらと思います。